

Condiciones generales de competencia: El caso de México. CEPAL

Instituto de Investigaciones Económicas, UNAM
Centro de Documentación e Información
Programa de Servicios de Bancos de Información

INTER tips ... 2006
en información económica
Victor Medina

Marcos Avalos. Condiciones generales de competencia: El caso de México
LC/MEX/L.711 Marzo de 2006 85 pp.

En este estudio se aborda la situación actual de la política de competencia en México. Con ese propósito se expone la evolución general de la Ley Federal de Competencia Económica y los principios económicos que le dan sustento, se presenta un panorama estadístico general de los aspectos principales de gestión de la Comisión Federal de Competencia desde su creación, se identifican y analizan las dimensiones centrales de la política de competencia sobre fusiones en México en el período 1997-2004, se aborda el nivel de vinculación y conflicto entre la autoridad de competencia y las entidades reguladoras, y se discute la necesidad de evaluar fusiones de alcance internacional dentro del marco jurídico de competencia en México por sus posibles efectos nocivos al bienestar.

La experiencia mexicana proporciona un punto de referencia relevante para otros países en desarrollo que estén en proceso de elaboración de sus respectivas instituciones y leyes de competencia. Este caso ilustra el hecho de que el sistema judicial es el principal obstáculo para la aplicación efectiva de la política de competencia. Principalmente el proceso judicial en México ha afectado la aplicación de la política de competencia a través de los "amparos". Este problema legal ha impedido que 90% del total de las multas no se hayan podido cobrar.

<http://www.cepal.org/publicaciones/Mexico/1/LCMEXL711/L711.pdf>